

Höhepunkte des Jahres

60 Jahre Malteser Alfhausen

Zum 60-jährigen Bestehen der Ortsgliederung Alfhausen wurde der Johannesempfang des Diözesanverbandes am 24. Juni rund um die Geschäftsstelle am Bremer Tor ausgerichtet und mit einem „Tag der offenen Tür“ unter Beteiligung der Bundeswehrreservisten abgerundet.

25 Jahre Litauenhilfe

Eine Delegation unsers Diözesanverbandes reiste Anfang Juli nach Litauen, um das 25-jährige Bestehen des „Maltos Ordino Pagalbos Tarnyba“, des litauischen Malteser Hilfsdienstes, in unserer Partnerdiözese Kaišiadorys zu feiern.



Festgottesdienst im Dom Kaišiadorys

Inklusionspreis für Schulsanitätsdienst

Im Oktober wurde der von den Maltesern in Alfhausen betreute inklusive Schulsanitätsdienst des Gymnasiums und der Paul-Moor-Förderschule in Bersenbrück vom Landkreis Osnabrück mit dem 1. Platz in der Kategorie „Bildung“ und einem Preisgeld von 1.500 Euro ausgezeichnet.

Personalien

Verstorben:

- **Dr. Walter Remmers** († 14.9., 84 Jahre), früherer Diözesanleiter
- **Pfarrer Hyginus Chigere** († 18.11., 60 Jahre), Projektleiter Nigeriahilfe
- **Georg Beuke** († 11.12., 63 Jahre), Stadtbeauftragter Twistringen

Berufungen:

- **Dr. Johann Rotger van Lengerich** (Foto), neuer Diözesanleiter in der Nachfolge von Octavie van Lengerich (März)
- **Octavie van Lengerich**, neue Diözesan-Auslandsbeauftragte in der Nachfolge von Norbert Wemhoff und Litauenbeauftragte in der Nachfolge von Werner Bensmann (Mai)
- **Maximilian Freiherr von Boeselager**, neuer Diözesan-Finanzkurator (Sept.)
- **Georg Weber**, neuer Kreisbeauftragter für das Emsland, die Grafschaft Bentheim und Ostfriesland in der Nachfolge von Georg Henrichs (Nov.)



Ehrungen:

- Dankplakette an die Stadtbeauftragte Kaišiadorys **Audronė Petraškienė** und ihre Vorgängerin **Dana Lescinskiene** (Juli)
- Bundesverdienstkreuz am Bande für **Charlotte Hengelbrock** aus Hunteburg (Juli)

Dank

Unser aufrichtiger Dank gilt allen Mitgliedern, Spendern, Kunden, Unterstützern und Kooperationspartnern sowie den ehren- und hauptamtlichen Maltesern in unseren sozialen Diensten.

Kontakt

Malteser Hilfsdienst e.V.

Diözesangeschäftsstelle Osnabrück

☒ Voxtruper Straße 83
49082 Osnabrück

☎ 0541 95745-30

☎ 0541 95745-41

✉ dgs.osnabrueck@malteser.org

🌐 malteser-osnabrueck.de



Jahresbericht 2018

Malteser Hilfsdienst
Diözese Osnabrück



Spendenkonto:

Malteser Hilfsdienst e.V.

DKM Darlehnskasse Münster

IBAN: DE66 4006 0265 0033 2507 00

BIC: GENODEM1DKM

Verwendungszweck: Spende



Auszug aus unserer Sozial- und Leistungsbilanz 2018

- **Ehrenamtliche Helfer/innen**
1.718 in 22 Ortsgliederungen und -gruppen
- **Unterstützer**
550 Passive und 22.079 Fördermitglieder
- **Malteser Jugend**
228 Kinder und Jugendliche in 11 Ortsgruppen mit 39/13 Jugendgruppenleiter/-assistenten
- **Hauptamtliche Mitarbeiter/innen**
377 in 9 hauptamtlichen Geschäftsstellen
- **Erste-Hilfe-Ausbildung**
15.761 Teilnehmer/innen in 1.210 Kursen
- **Sozialpflegerische Ausbildung**
750 Teilnehmer/innen in 77 Kursen
- **Katastrophenschutz/Schnelleinsatzgruppen**
208 Helfer/innen in 21 Einheiten, 91 Einsätze
- **Psychosoziale Notfallversorgung**
10 Helfer/innen, 29 Einsätzen, 58 Betreute
- **Sanitäts- und Betreuungsdienste**
370 Helfer/innen mit 336 Einsätzen
- **Schulsanitätsdienste**
324 Schulsanitäter/innen an 16 Schulen
- **Auslandsdienst**
178 Helfer/innen aus 6 Ortsgliederungen mit 8 Einsätzen und 100 Tonnen Hilfsgütern
- **Ambulante Hospizdienste**
73 Helfer/innen in 2 Gruppen begleiteten 233 Personen
- **Besuchs- und Begleitungsdienst**
70 Helfer/innen in 7 Gruppen besuchten und begleiten 110 Personen
- **Besuchs- und Entlastungsdienst**
39 Helfer/innen betreuten 54 Personen
- **„Mobiler Einkaufswagen“**
167 Helfer/innen in 21 Orten mit 26 Touren begleiteten 270 Personen
- **„Herzenswunsch-Krankenwagen“**
30 Helfer/innen begleiteten 11 schwer kranke oder sterbende Personen
- **„Café Malta“**
39 Helfer/innen an 2 Standorten begleiteten 54 demenziell Erkrankte
- **Offene Treffs, Ausflüge, Veranstaltungen**
9 Helfer/innen unterstützten 267 Gäste
- **Soziales Kaufhaus Sögel**
10 Helfer/innen unterstützen 3.300 Bedürftige
- **Wallfahrten und Einkehrtage**
40 Helfer/innen begleiteten 12.000 Teilnehmer
- **Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung**
8 ehrenamtliche Ärzte/innen leisteten Nothilfe für 108 Bedürftige
- **Flüchtlingshilfe Wallenhorst**
2 Hauptamtliche und 9 Ehrenamtliche leisteten für 10 Familien und 13 alleinstehende Männer sozial-pädagogische Betreuung und Hilfen im Alltag
- **Rettungsdienst/Krankentransport**
10 Rettungswagen, 7 Krankentransportwagen und 2 Notarzteinsatzfahrzeug an 6 Standorten mit 29.164 Einsätzen
- **Behindertenfahrdienst**
1.829.431 km mit 91 Fahrzeugen in 5 Dienststellen für 18.415 Fahrgäste
- **Hausnotruf**
6 Dienststellen betreuten 4.425 Kunden/innen
- **Menüservice (Essen auf Rädern)**
5 Dienststellen verteilten 176.340 Mahlzeiten

#ProudToBeMalteser

Mit der Hashtag-Kampagne werben die Malteser seit Ende 2018 bundesweit in sozialen Medien und über Plakate für ein ehrenamtliches Mitwirken in der Notfallvorsorge. Aber auch in allen anderen ehren- und hauptamtlichen Diensten können wir stolz auf unsere Jahresbilanz sein.

Malteser Preis 2018

Im Anschluss an unsere vorösterliche Kreuztracht in der ehemaligen Malteser-Kommende auf Lage wurde die Ortsgliederung Sögel mit dem Ehrenamtspreis 2018 des Diözesanverbandes für ihren neuen „Offenen Frauen Treff“ ausgezeichnet.



1.957 Euro Preisgeld, passend zum Gründungsjahr

Neuer Ausbildungs-Newsletter



Der Online-Newsletter zu Aus- und Fortbildungen in Erster Hilfe und Pflege ist über die Homepages aller Ortsgliederungen zu abonnieren.

Höhepunkte des Jahres

Gläubige strömten zur Heiligen Bernadette
Mit einer stimmungsvollen Messe und dem lautstarken Lourdes-Schlusslied „Ave Maria“ endete am 13. September die von den Maltesern unterstützte Reliquien-schrein-Ausstellung der Heiligen Bernadette in Osnabrück. Auch die Rückkehrer unserer jährlichen Lourdes-Wallfahrt freuten sich über den „Gegenbesuch“ in der Heimat.



Über 2.500 Gläubige besuchten an drei Tagen die Gebetsstunden und Gottesdienste mit Weihbischof Johannes Wübbe und Dechant Hermann Wieh in St. Johann. Der NDR drehte einen TV-Bericht vom Eröffnungstag. Am letzten Tag waren die Ritterorden und Konvente zu Gast.

Dauereinsatz auf der Landesgartenschau
Die Malteser aus dem Landkreis Osnabrück leisteten von April bis Oktober auf der LaGa in Bad Iburg bei 30 Großveranstaltungen den Sanitätsdienst. Dort und beim Katholikentag in Münster kamen erstmals vier Sanitätsfahräder zum Einsatz.